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ОПЕРАТИВНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ЦЕЛЯХРАЗВИТИЯ 

ПРАВОНАРОДОВНАСАМООПРЕДЕЛЕНИЕ 

СОЦИАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ 

УЛУЧШЕНИЕ ПОЛОЖЕНИЯ ЖЕНЩИН 

НАРКОТИКИ 

ДОКЛАД ВЕРХОВНОГО КОМИССАРАОРГАНИЗАЦИИ ОБЪЕДИНЕННЫХ 
НАЦИЙПО ДЕЛАМ БЕЖЕНЦЕВ, ВОПРОСЫ, КАСАЮЩИЕСЯ БЕЖЕНЦЕВ, 
РЕПАТРИАНТОВ ИПЕРЕМЕЩЕННЫХ ЛИЦ, А ТАКЖЕ ГУМАНИТАРНЫЕ 

ВОПРОСЫ 

ПРЕДОСТАВЛЕНИЕ ГОСУДАРСТВАМИ-ЧЛЕНАМИ ЖИТЕЛЯМ 
НЕСАМОУПРАВЛЯЮЩИХСЯ ТЕРРИТОРИЙ ВОЗМОЖНОСТЕЙ^ 
ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ ОБРАЗОВАНИЯИПРО^ЕССИОНАЛЬНОЙ 

ПОДГОТОВКИ 

Письмо Временного Поверенного в делах Постоянного представительства 
Соломоновых Островов при Организации Объединенных Наций от 17 августа 

1992 года на имя Генерального секретаря 

От имени девяти стран - членов Южнотихоокеанского форума, являющихся 
также членами Организации Объединенных Наций, а именно Австралии, Вануату, 
Маршалловых Островов, Новой Зеландии, Папуа-Новой Гвинеи, Самоа, Соломоновых 
Островов, Федеративных Штатов Микронезии и Фиджи, и имею честь просить 
распространить прилагаемый документ - заключительное коммюнике двадцать 
третьей сессии Южнотихоокеанского форума, проходившей 8-9 июля 1992 года в 
Хониаре, Соломоновы Острова (см. приложение), - в качестве официального 
документа Генеральной Ассамблеи по пунктам 15а, 18, 32, 44, 60, 62, 71, 79, 
80, 81, 82, 84, 93, 94, 95, 96, 97 и 102 предварительной повестки дня 1/. 

Бернард БАТАНИЗИА 
Временный Поверенный в делах 

1/ Данное Коммюнике воспроизводится в том виде, в каком оно было 
получено. Используемые в нем обозначения не являются отражением какой бы то 
ни было позиции Секретариата относительно юридического статуса какой-либо 
страны, территории или района либо его властей. 
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ПРИЛОЖЕНИЕ 

ДВАДЦАТЬТРЕТЬЯСЕССИЯ ЮЖНОТИХООКЕАНСКОГО ФОРУМА 
Хониара, Соломоновы Острова 

8-9 июля 1992 года 

КОММЮНИКЕ ФОРУМА 

1. 8-9 июля 1992 года в Хониаре, Соломоновы Острова, состоялась двадцать 
третья сессияЮжнотихоокеанскогофорума, вработе которой принимали участие 
главы правительств Австралии, Вануату, Западного Самоа, Науру, Ниу^, Новой 
Зеландии, Островов Кука, Соломоновых Островов, Тонги, Тувалу, Федеративных 
Штатов МикронезиииФиджи. Кирибатибылапредставлена министром финансови 
экономического планирования (Ка^о^ап п! Веге^^еп^), Папуа-Новая Гвинея -
министром трудаи занятостии РеспубликаМаршалловы Острова - министром 
иностранных дел. 

2. Форумпоздравил народ и правительство Соломовых Островов с 14-й годовщиной 
завоевания независимости и выразил им признательность за радушное 
гостеприимство по отношению ко всем делегациям, принимавшимучастие в его 
работе. 

3. Участники Форума рассмотрели следующие ключевые вопросы: 

последующие шагипо результатамКонференции Организации Объединенных 
Наций по окружающей среде и развитию (ЮНСЕД)^ 

вопросы экономического и торгового характерам 

особые потребности малых островных государства 

значение укрепления связей с государствами всего 
азиатско-тихоокеанского регионам 

декларация о сотрудничестве в области правоохранительной 
деятельности^ 

Договор Ниу^ о наблюдении за рыбным промыслом и правоохранительной 
деятельности^ 

обеспокоенность стран региона по поводу ядерных испытаний и 
присутствия опасных вещества 

положение коренных народов^ и 

положение детей в странах тихоокеанского региона. 
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УСТОЙЧИВОЕ РАЗВИТИЕ 

4. Форум подчеркззул, что раовитие стран региона должно носить устойчивый 

характер. Рациональное природопользование представляет собой неотъемлемую 

часть процесса развития, и любая деятельность, осуществляемая в регионе, 

должна быть рациональной как с экономической, так и с экологической точки 

орения. Чреовычайно большую опасность для данного региона по-прежнему соодают 

стихийные бедствия и высокие тез«зззы прироста населения, и он относится к числу 

регионов, которым самым серьеоным обраоом угрожает экологическая деградация. 

Был рассмотрен ряд конкретных вопросов, касающихся обеспечения устойчивого 

раовития. 

ОКРУЖАЮЩАЯ СРЕДА 

Последующие шаги по результатам ЮНСЕД 

5. С момента своего соодания в 1971 году Форум постоянно уделяет большое 

внимание экологическим вопросам. Помимо проблем воодействия ядерных испытаний 

на окружающую среду региона, которые давно беспокоят Форум, в 1972 году он 

также провел обсуждение вопросов, касающихся борьбы с оагряонением окружающей 

среды в южной части Тихого океана, в 1976 году рассмотрел вопрос об охране 

окружающей среды в районе Тихого океана и в 1977 году принял реоолюцию по 

вопросу о рациональном испольоовании окружающей среды региона (в которой была 

прионана необходимость сохранения биологического раонообраоия). В 1979 году 

Форум решительно осудил любые меры, направленные на испольоование Тихого 

океана для оахоронения ядерных отходов, а в 1988 году он выразил свою 

обеспокоенность по поводу клззматических изменений, происходящих в южной части 

Тихого океана, и возможности того, что они могут выоывать серьезные нарушения 

социальной и экономической жизни. При поддержке Южнотихоокеанской региональной 

программы в области окружающей среды (ЮТРПОС) члены Форума черео Альянс малых 

островных государств (АОСИС) принимали активное участие в процессе ЮНСЕД. 

Форум по-прежнему уделяет первостепенное внимание экологическим вопросам, а 

также осуществлению и раовитию решений, принятых ЮНСЕД. 

6. Участники Форума подтвердили важность документов, принятых ЮНСЕД, в том 

числе Декларации Рио-де-Жанейро, Повестки дня на XXI век, Рамочной конвенции 

об иоменении климата, Конвенции о биологическом раэнообраоии и Декларации 

принципов ведения лесного хоояйства. Форум поддержал концепцию устойчивого 

развития, в соответствии с которой оащита окружающей среды представляет собой 

неотъемлемую часть процесса раовития. Поскольку быстрые темпы прироста 

населения в тихоокеанском регионе соодают значительные дополнительные 

потребности в ресурсах, Форум выраоил обеспокоенность по поводу того, что в 

ходе ЮНСЕД этому вопросу не было уделено достаточное внимание. 

Климатические изменения и повышение уровня моря 

7. Форум вновь подтвердил, что глобальное потепление и повышение уровня моря 

по-прежнему создают самую серьезную опасность для тихоокеанского региона и 

выживания ряда островных государств. Поэтому Форум приветствовал принятие 

Рамочной конвенции об изменении климата как важный первый шаг на ззути к 

/. . . 
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устранению этой угрозы и призвал к скорейшему осуществлению этой Конвенции. 

Форум настоятельно призвал все государства как можно скорее подписать и 

ратифицировать эту Конвенцию. Форум отметил, что по последней информации, 

полученной от Межправительственной группы по климатическим изменениям (группы 

ученых, созданной для консультирования участников переговоров по разработке 

Конвенции), обязательства, сформулированные в Рамочной конвенции, будут 

недостаточны для устранения угрозы глобального потепления. В этой связи Форум 

также призвал к скорейшему началу переговоров по протоколам, необходимым для 

осуществления и конкретизации Конвенции, что соответствует ее цели, а именно 

"стабилизации концентрации парниковых газов в атмосфере на таком уровне, 

который не допускал бы опасного антропогенного воздействия на климатическую 

систему" (статья 2). В этих протоколах должен получить освещение вопрос о 

целевых установках и графике мероприятий в связи с задачей сокращения выбросов 

двуокиси углерода и других парниковых газов, а также должны быть 

конкретизированы все остальные элементы Конвенции. 

8. Форум признал главенствующую роль возобновляемых источников энергии, 

таких, как солнечная энергия, энергия ветра и гидроэнергия, а также 

энергосберегающих технологий в том, что касается смягчения негативных 

последствий климатических изменений. В связи с этим Форум выступил с 

настоятельным призывом принять конкретные меры в поддержку быстрого 

экономического развития и распространения таких технологий среди всех стран. 

9. Форум обратил внимание на наличие угрозы для пресноводных ресурсов южной 

части Тихого океана, особенно в том, что касается прибрежных водоносных 

пластов и малых островных экосистем, и приветствовал тот факт, что в Повестке 

дня на XXI век было отмечено значение таких ресурсов. Признавая потенциальные 

негативные последствия глобального потепления и повышения уровня моря для 

островных стран - членов Форума, Форум подчеркнул необходимость проведения 

соответствующих исследований и программ охраны природы, таких, как Программа 

наблюдения за повышением уровня моря и климатическими изменениями. 

10. Форум приветствовал заявление правительства Австралии о его намерении 

предоставить 1,3 млн. австралийских долл. для целей совершенствования 

метеорологической службы в регионе. Эти средства будут предоставлены 

правительством Австралии дополнительно к тем, которые оно уже выделяет для 

финансирования осуществляемой в регионе Программы наблюдения за повышением 

уровня моря и климатическими изменениями. 

Биологическое разнообразие 

11. Форум подтвердил, что южный район Тихого океана - это один из тех 

регионов мира, которому свойственно наибольшее биологическое разнообразие, так 

как в нем имеется большое число разнообразных наземных экосистем, лагун, 

коралловых рифов и глубоководных сред. Форум приветствовал принятие Конвенции 

о биологическом разнообразии и призвал все государства подписать и 

ратифицировать эту Конвенцию. 

12. Форум приветствовал заявление правительства Австралии о предоставлении 

5 млн. австралийских долл. на цели разработки программы сохранения и 

рационального использования богатого биологического разнообразия региона. 

/.. . 
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Океаны и рыбные промыслы 

13. Форумодобрил содержание главы Повестки дняна XXI век, касающейся живых 
морских ресурсов, и в частностипредложение о проведениипод эгидой 
ОрганизацииОбъединенныхНациймежправительственнойконференциипо вопросу об 
осуществлении положений Конвенции Организации Объединенных Наций поморскому 

праву, имеющих отношение к запасам видов рыб, выходящих запределы 
экономической зоныивозвращающихся внее, атакжедалекомигрирующих видов. 
Форумвыступил за широкое представительство островных стран-членов на 
межправительственной конференцииинаподготовительных заседаниях к ней. 
Форум подтвердил своюприверженность прекращению ловарыбы дрифтерными 
сетями. Онполностьюподдержал резолюцию46/215 Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Наций, предусматривающую полноепрекращениеловарыбы 
в открытом море дрифтерными сетями во всемирном масштабе к 31 октября 
1992 года. СтраныФорумапризвали все имеющие к ̂ тому отношение страны 
ратифицировать Конвенциюо запрещении ловарыбы длинными дрифтерными сетямив 
южной частиТихого океанаипротоколы к ней. УчастникиФорума заявили, что 
международному сообществу следует уделитьпервостепенное внимание вопросу 
создания глобального механизма защиты океанов от воздействия наземных 
источников загрязнения. 

Истощение озонового слоя 

14. В связи с проблемой истощения озонового слоя Форум отметил, что 
тропические регионы особенно уязвимы в плане истощения озонового слоя ввиду 
того, что естественная толщинаозонового слоя в тропическихрайонахневелика. 
Форумособо обратил внимание на то, что ратификация Венскойконвенциии 
Монреальскогопротокола до января 1993 года дает всемстранам-членам 
значительные экологические и экономические преимущества. 

Токсичные и опасные отходы 

15. Форумотметил, что утилизация иудаление отходов, в томчисле токсичныхи 
опасных, по прежнему остается для стран региона нерешенной проблемой. Форуме 
обеспокоенностьюотметил1 что вПовестке дня на XXI век больше внимания 
уделяется утилизациииудалению отходов, ане проблемеих сокращения. Страны 
Форумаприветствовалипредложение относительно заключения региональной 
конвенции, регулирующей трансграничное перемещение опасных отходов, и 
договорились о том, что ^то^предложениебудетпереданонарассмотрениеЮТРПОС 
для осуществления технической оценки ипредставления замечаний. 

Экологическое просвещение и пропаганда 

16. Форумпризнал необходимость поощрения экологического просвещения, 
например разработки соответствующихучебныхпрограмм для подготовки, в том 
числе без отрываот производства, плановиков-градостроителейи специалистов в 
области экономического планирования по вопросам ^кономиипроизводственных и 
^кологическихресурсов ирационального комплексного управления хозяйственной 
деятельностью на островных и прибрежных территориях. 

/... 
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Организационные рамки 

17. Форум поддержал призыв ЮНСЕД к международным организациям о 
предоставлении помощи на цели развития и осуществления Повестки дня на 
XXI век. Он обратил внимание на то обстоятельство, что для достижения целей 
ЮНСЕД необходимо, чтобы развитые страны приняли на себя обязательства в 
отношении предоставления финансовых ресурсов и передачи технологии. Участники 
Форума с удовлетворением отметили, что ЮНСЕД признала особые потребности малых 
островных стран, и в ^той связи заявили о том, что выступают в поддержку 
продолжения деятельности АОСИС в контексте рамочной конвенции об изменении 
климата. Страны Форума приветствовали также призыв ЮНСЕД провести серию 
встреч и конференций по вопросу устойчивого развития малых островных стран. 
Форум приветствовал и всецело поддержал сделанное в ходе ЮНСЕД премьер-
министром Островов Кука предложение провести у себя в стране в 1993 году 
первую всемирную конференцию малых островных государств для подробного 
обсуждения проблемы устойчивого развития и его последствий. Страны Форума 
поддержали призыв ЮНСЕД образовать комиссию по устойчивому развитию для 
осуществления общего руководства деятельностью по выполнению Повестки дня на 
XXI век и договорились добиваться того, чтобы интересы островных стран Форума 
нашли должное отражение в ее организационной структуре и деятельности. 

18. Форум дал высокую оценку роли ЮТРПОС, выступающей в качестве главной 
экологической организации региона, и с удовлетворением отметил, что ЮТРПОС 
успешно координирует деятельность стран региона в рамках ЮНСЕД. Страны 
региона согласились с тем, что такой коллективный согласованный региональный 
подход следует в дальнейшем применять и в рамках других международных форумов 
в целях обеспечения признания и защиты интересов стран региона для решения 
глобальных экологических проблем. 

Ядерные испытания 

19. Горячую поддержку получило принятое в 1992 году правительством Франции 
решение о временном прекращении ядерных испытаний. Страны Форума неизменно 
призывают Францию положить конец своим ядерным испытаниям в тихоокеанском 
регионе и с удовлетворением отметили тот факт, что правительство Франции с 
пониманием относится к позиции членов Форума по ^тому вопросу. Бессрочное 
продление моратория Франции на ядерные испытания будет в значительной мере 
способствовать дальнейшему улучшению отношений между Францией и странами 
тихоокеанского региона. Руководители стран Форума направили президенту 
Французской Республики срочное письмо, в котором они настоятельно призвали его 
объявить бессрочный мораторий на французские ядерные испытания. 

20. Страны Форума выразили искреннюю надежду на то, что ^то приведет к 
полному прекращению ядерных испытаний в южном районе Тихого океана, что раз и 
навсегда устранило бы крупные препятствия для развития отношений между 
странами региона и Францией. Любое возобновление ядерных испытании бесспорно 
будет воспринято с сожалением государствами-членами и нанесет ущерб 
наметившемуся улучшению отношений между Францией и странами Форума. 

/... 
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21. УчастникиФорума также заявилио своем стремлении обеспечить постоянный 
мониторинг врайонеразмещения ядерных испытательныхполигонов для оценки^ 
возможного ядерного заражения морскойсредыврезультате ядерных испытаний, 
проводившихся в прошлом. 

22. СтраныФоруманастоятельно призвали государства, обладающие ядерным 
оружием, последоватьпримеруФранциииРоссиииввести мораторий на ядерные 
испытания, с темчтобывперспективе добитьсявведения запрета на все ядерные 
испытания во всех средахинавсе времена. В ^той связи страны Форума 
обратилиськовсем ядерным державамснасто^ятельным призывом ввести бессрочный 

мораторий на ядерные испытания. 

Ответственность за ядерный ущерб 

23. Участники Форума заявили о возможности возникновения ущерба для 
южнотихоокеанскогорегионаврезультатепрошлой, нынешнейибудущей ядерной 
деятельности, включая ядерные испытания, захоронения ядерных материалови 
перевозку плутония морским транспортом. Ониотметилиотсутствие эффективных 
международных нормоб ответственности за ядерный ущерб и вместе с тем 
напомнили о переговорах, проходящих в рамкахПостоянного комитетапо 
ответственностиза ядерный ущерб Международного агентства по атомной энергии. 
УчастникиФорума заявили о своем стремлениипринять активное участие в ̂ тих 
переговорах^ они также решительно поддержали идею создания комплексного и 
всеобъемлющегомеждународноправовогорежимаответственностиза ядерный ущерб. 

Безъядерная зона в южной части Тихого океана 

24. Участники Форума отметили и приветствовали перемены, произошедшие в мире, 
и те позитивные инициативыв области разоружения, с которымивпоследнее время 
выступают государства, обладающие ядерныморужием. С учетом ^того участники 
Форума вновь обратились с призывомк обладающимядерныморужиемгосударствам, 
которые еще не присоединились к соответствующим протоколам, сделать ^то как 
можно скорее. 

Присоединение Франпиик Договору онераспространении ядерного оружия 

25. Форум с большим удовлетворением отметил тот факт, что правительство 
Франциирешительно выступает занераспространение ядерного оружия. Форум с 
особым удовлетворениемотметил решение Франциприсоединиться к Договору о 
нераспространении ядерного оружия, представляющему собой краеугольныйкамень 
международного режиманераспространения ядерного оружия, а также принятое 
Францией как страной-поставщиком ядерной технологиирешение в дальнейшем 
требовать от государств, желающихприобретать ядерныематериалыи ядерную 
технологию, поставить всю свою ныне осуществляемую и будущую ядерную 
деятельность под гарантииМеждународного агентства по атомной энергии. 
Показательно то, что ^таполитика соответствует принципам поставки ядерных 
материалови технологии, сформулированнымв Договоре Раротонга (статья 1^). 

/... 
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Захоронение радиоактивных и других отходов в океане 

26. Форум приветствовал принятое Конференцией участников Лондонской конвенции 
о захоронении решение относительно включения вопроса о проведении конференции 
по рассмотрению поправки к Конвенции в повестку дня своей сессии 1992 года. 
Форум отметил, что срок действия глобального моратория на захоронение 
радиоактивных отходов в море в настоящее время подходит к концу, и вновь 
заявил о своей поддержке целей предлагаемой Науру и Кирибати поправки 
относительно окончательного запрещения захоронения радиоактивных отходов в 
море. Форум призвал всех своих членов принимать участие в деятельности 
Конференции участников Конвенции, поскольку решения, которые будут на ней 
приняты, могут иметь решающее значение для будущего всего южнотихоокеанского 
региона. 

Перевозки плутония 

27. Руководители стран Форума отметили, что правительство Японии намеревается 
начать с конца года перевозки плутония из Европы в Японию, которые будут 
осуществляться транзитом через тихоокеанский регион. Они отметили, что 
подобные перевозки сопряжены с определенными опасностями, связанными с 
возможными авариями при наземнойперевозке илипотерей груза вморе. Проявляя 
обеспокоенность, они заявили, что ^ти перевозки должны осуществляться в 
соответствии с самыми строгими международными стандартами в области 
безопасности таким образом, чтобы было обеспечено устранение любых нештатных 
ситуаций. Форумнастоятельно призвал Япониюпровести со странами Форума самые 
обстоятельные консультации по вопросу об ^тих запланированных перевозках. 

Химическое оружие 
^ ^ 

28. Форумподтвердил свое резко отрицательное отношение к химическому оружию 
и вновь отметил необходимость ликвидировать его в глобальном масштабе 
посредством скорейшего заключения всемирной конвенции о запрещении разработки, 
производства, накопления иприменения химического оружия на все времена. 

29. Форум отметил, что в результате продолжавшихся 20 лет переговоров в 
рамках женевской Конференциипо разоружению 22 июня 1992 года председатель 
Специального комитета по химическому оружию представил на рассмотрение 
Конференции проект окончательного текста конвенциио запрещении химического 
оружия. Форумнастоятельно призвал страны, участвующие впереговорахврамках 
Конференции по разоружению, проявить своюприверженность борьбе за ликвидацию 
химического оружия нанашейпланете посредством достижения еще в ^том году 
договоренности в отношении сбалансированной всеобъемлющей конвенции. 

30. В связи с сохраняющейся обеспокоенностью странрегиона по поводу Системы 
уничтожения химических агентов на атолле ДжонстонаФорумвновь подчеркнул, что 
однимиз самых важных вопросов по-прежнему остается вопрос об обеспечении 
того, чтобы после завершения осуществляемой в настоящее время программы 
уничтожения оружия ^тот объект в соответствии с заверениями правительства 
Соединенных Штатов был окончательно закрыт. Отметив доклад научно-
исследовательской миссии, направленной наатоллДжонстона, Форум заявил, что 
^тамиссия будет и впредь контролировать осуществление программы деятельности 
в рамках СУХААД. 

/... 
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ЭКОНОМИКАИТОРГОВЛЯ 

31. Форум подчеркнул важность того, чтобы правительства-участники принимали 
во внимание последствия глобальных макроэкономических тенденций для 
сложившихся в их странах открытых экономических систем, а также то, что 
экономика их стран сильно подвержена воздействию внешних перемен. Признавая, 
что эффективно функционирующий частный сектор призван играть исключительно 
важную роль в обеспечении экономического роста. Форум вновь подчеркнул 
важность проведения эффективной внутренней экономической политики. 
Рациональная стратегия капиталовложений имеет исключительно важное значение 
для обеспечения максимального использования местных ресурсов и поощрения 
иностранных инвестиций в страны Форума. Форум отметил крайнюю необходимость 
обеспечения того, чтобы приток ресурсов в островные страны Форума по-прежнему 
оставался на значительном уровне. 

32. Исключительно большое значение для региона имеет развитие его людских 
ресурсов. В ^той связи критически важно обеспечить расширение возможностей 
для получения образования, в частности специального и высшего. 

33. Форум с признательностью отметил инициативы, выдвинутые правительством 
Фиджи, которое, приняв программу предоставления стипендий и проявив готовность 
делиться опытом своей страны с другими островными странами Форума, открыло 
доступ в учебные заведения своей страны. Форум с удовлетворением отметил, что 
и Австралия, и Новая Зеландия заявили о том, что в процессе осуществления 
своих программ помощи они будут и впредь уделять первочередное внимание 
южнотихоокеанскому региону. 

34. Форум приветствовал инициативу правительства Фиджи относительно 
заключения с другими островными странами Форума подобного соглашению СПАРТЕКА 
торгового соглашения, построенного на принципе невзаимности, цель которого 
будет заключаться в оказании содействия экономическому развитию ^тих стран за 
счет стимулирования экспорта. 

35. Форум заявил о том, что, хотя многие вопросы должны решаться на 
национальном уровне, меры, предпринимаемые для достижения национальных задач в 
региональном масштабе, могут иметь исключительно важное значение. Он вновь 
заявил о том, что наиболее эффективное осуществление деятельности в области 
регионального развития достигается на основе применения стратегии 
регионального развития для островных стран Форума, которую разрабатывает 
секретариат Форума. Это будет способствовать оптимальному использованию 
ресурсов, направляемых туда, где они больше всего нужны. Форум отметил 
большое значение диалога и консультаций при разработке ^той стратегии, в 
частности с правительствами государств-членов, а также в процессе 
сотрудничества с Координационным комитетом для организаций южной части Тихого 
океана и партнерами по региону. 

36. Для получения максимальных результатов от использованных ресурсов также 
необходимо четкое согласованное взаимодействие с партнерами Форума по 
развитию. Достижению ^той цели будут способствовать разработка региональной 
стратегии и проведение ежегодных консультаций представителей островных стран 
тихоокеанского региона и их партнеров по развитию. 

/... 
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37. Форум вновь подтвердил большое значение успешного завершения Уругвайского 
раунда, представляющего собой механизм, способствующий развитию международной 
торговли, а следовательно и экономическому росту. Форум вновь выразил 
обеспокоенность по поводу того, что успешное завершение ^того раунда в 
нынешнем году никоим образом не гарантировано ввиду того, что между 
Соединенными Штатами и Европейским сообществом по-прежнему имеются разногласия. 

38. Стремясь найти выход из ^того тупика. Форум обратился с настоятельным 
призывом к участникам встречи руководителей семи ведущих промышленно развитых 
стран в Мюнхене. Он отметил, что устойчивое развитие, о котором недавно 
говорилось в ходе состоявшейся в Рио-де-Жанейро в рамках ЮНСЕД Встречи на 
высшем уровне по проблемам Земли, будет в полной мере достигнуто только в том 
случае, если развивающимся странам, да и всем странам мира будет выгодно 
ответственно подходить к использованию своих ресурсов на основе обеспечения 
более открытых и справедливых условий торговли. Форум признал то, что ни одна 
мера, принятая Группой семи промышленно развитых стран, не будет 
способствовать обеспечению устойчивого экономического развития в мире в такой 
степени, как результативный и благоприятствующий развитию торговли исход 
Уругвайского раунда. 

Отношения с азиатско-тихоокеанским регионом 

39. Форум подчеркнул исключительное значение установления более эффективных 
международных отношений. Он выразил свое намерение уделять первоочередное 
внимание развитию связей со странами азиатско-тихоокеанского пояса. Форум 
отметил продолжающуюся в сотрудничестве с Соединенными Штатами Америки работу 
над созданием Объединенной торговой комиссии (ОТК), которая будет обеспечивать 
содействие развитию связей на уровне частного сектора между странами 
южнотихоокеанского региона и американскими инвесторами. Форум просил 
премьер-министра Островов Кука совместно с директором Программы развития 
островных стран Тихого океана и исполнительным секретарем/консультантом ОТК 
продолжить общее руководство деятельностью по подготовке ^той программы. 
Предпринимаемые Форумом усилия в целях установления более систематических 
контактов с Тайванем также имеют большое значение в плане улучшения отношений 
со странами азиатско-тихоокеанского региона. Большое внимание будет также 
уделяться обеспечению более активного и в то же время более целенаправленного 
участия в работе АТЭС и ТККЭ, при ^том больший упор будет делаться на 
укрепление экономических отношений с АСЕАН. 

МАЛЫЕ ОСТРОВНЫЕ ГОСУДАРСТВА 

40. Форум вновь заявил о своем признании того, что в ходе своего развития 
малые островные государства - члены Форума сталкиваются с особыми проблемами и 
имеют свои особые потребности. Форум отметил приверженность малых островных 
государств цели достижения большей экономической самостоятельности, а также их 
индивидуальные и коллективные усилия, направленные на повышение уровня жизни 
своих народов. 
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41. Форум обязал секретариат Форума играть более активную роль в координации 
программ развития и мобилизации ресурсов для целей удовлетворения особых 
потребностей малых островных государств. Кроме того, участники Форума 
договорились о том, что программы помощи малым островным государствам будут 
разрабатыаться в контексте приоритетов региона, определенных непосредственно 
Форумом, и что такие программы представляют собой неотъемлемую часть 
деятельности Форума. 

42. Форум настоятельно призвал все остальные региональные организации при 
осуществлении своих программ уделять больше внимания особым потребностям малых 
островных государств - членов Форума. Он вновь обратился к основным партнерам 
региона по развитию, включая организации многостороннего профиля, с призывом 
должным образом признавать особые проблемы и потребности малых островных стран 
Форума в процессе развития и, по мере возможности, предоставлять им в ̂ той 
связи такую помощь, которая способствовала бы активизации предпринимаемых ими 
усилий в интересах достижения экономической самостоятельности и устойчивости. 

РЫБНЫЙПРОМЫСЕЛ 

43. Форум отметил исключительно важное значение региональных соглашений о 
сотрудничестве со странами, ведущими экспедиционный рыбный промысел для 
обеспечения того, чтобы сотрудничество с ̂ тими странами приносило пользу всему 
региону. Форум горячо приветствовал продление многостороннего договора о 
рыбных промыслах с Соединенными Штатами Америки, который стал крупной вехой в 
развитии сотрудничества в области рыболовства в данном регионе. Форум 
настоятельно призвал остальные государства, ведущие экспедиционный рыбный 
промысел, вступить в переговоры с Агентством по делам рыбных промыслов при 
Южнотихоокеанском форуме относительно заключения подобных многосторонних 
соглашений. ^ 

44. Участники Форума также подчеркнули важность последовательного применения 
согласованных минимальных условий для предоставления доступа во всех 
двусторонних соглашениях с государствами, ведущими экспедиционный рыбный 
промысел. Они также договорились о том, что правительства должны, с учетом 
своих конкретных обстоятельств, уделить надлежащее внимание вопросу 
ратификации Конвенции по морскому праву. 

45. Форум подтвердил, что обеспечение эффективного наблюдения на море имеет 
большое значение для обеспечения соблюдения положений о рыбных промыслах и что 
следует уделить внимание вопросу обеспечения гибкости и согласованности 
воздушного патрулирования. Форум пришел к выводу о том, что страны региона 
должны обратиться к правительству Франции с предложением принять участие в 
обеспечении воздушного патрулирования в регионе, а также отметил полезность 
продолжающейся работы над созданием коммуникационной сети для морского 
наблюдения. 
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Договор Ниу^ о наблюдении за рыбным промыслом и правоохранительной 
деятельности 

46. Признав настоятельную необходимость обеспечения более тесного 
сотрудничества между членами Форума в деле защиты их рыбных промыслов. Форум 
отметил тот факт, что в ходе состоявшегося в мае 1992 года в Ниу^ 
22-го заседания Комитета по рыболовному промыслу Форума была завершена работа 
над договором о взаимном и совместном патрулировании и сотрудничестве в 
области правоохранительной деятельности. Он поддержал Договор Ниу^ о 
наблюдении за рыбным промыслом и правоохранительной деятельности в 
южнотихоокеанском регионе. Члены Форума, располагавшие для ^того необходимыми 
полномочиями, подписали ^тот Договор. 

РЕГИОНАЛЬНАЯБЕЗОПАСНОСТЬ 

47. Форум признал, что быстрые и далеко идущие политические и экономические 
перемены, происходящие в мире, имеют значительные последствия для региона. Он 
отметил тот факт, что в результате прекращения ^холодной войны^ возникла 
некоторая неопределенность в отношении долгосрочной перспективы. Участники 
Форума заявили о том, что подобная неопределенность может устраняться 
посредством укрепления механизмов, способствующих расширению обмена 
информацией в регионе и диалогу. 

Декларация о сотрудничестве в области правоохранительной 
деятельности 

48. Форум рассмотрел важные вопросы, касающиеся регионального сотрудничества 
в области правоохранительной деятельности, и достиг договоренности в отношении 
Декларации о сотрудничестве в области правоохранительной деятельности, в 
которой определены приоритетные задачи и установлены рамки для дальнейшего 
развития сотрудничества. Декларация приводится в приложении к Коммюнике. 

НОВАЯКАЛЕДОНИЯ 

49. Форум вновь отметил те позитивные меры, которые в сотрудничестве со всеми 
слоями населения предпринимает в Новой Каледонии правительство Франции в целях 
обеспечения справедливого характера политического, экономического и 
социального развития в территории, что должно обеспечить основу для ее мирного 
развития в направлении самоопределения. Форум с удовлетворением отметил новые 
успехи, достигнутые в осуществлении Матиньонских соглашений, и вновь заявил о 
том, что он полностью поддерживает те процессы, которые осуществляются в 
рамках ^тих Соглашений. Форум отметили, что предстоящий среднесрочный обзор 
выполнения Соглашений будет иметь большое значение с точки зрения обеспечения 
дальнейшего прогресса в направлении к достижению деколонизации в ̂ той 
территории. 
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50. Участники Форума выразили надежду на то, что правительство Франции, а 
также другие правительства будут и впредь расширять свою помощь канакскому 
населению, с тем чтобы все жители Новой Каледонии смогли осуществить свое 
право на самоопределение в оптимально возможных условиях. Для обеспечения 
такого акта самоопределения, который соответствовал бы принципам и практике 
Организации Объединенных Наций, предоставлял бы возможность выбора всех 
вариантов, включая независимость, а также гарантировал бы соблюдение прав 
коренного канакского населения и всех остальных жителей Новой Каледонии, 
помимо обеспечения справедливого экономического и социального характера 
развития, очень важно создать обстановку гласности при подготовке 
избирательных списков и поддерживать постоянный диалог между всеми партиями в 
Новой Каледонии. Участники Форума вновь выразили надежду на то, что 
правительство Франции будет содействовать регулярным визитам в Новую Каледонию 
выездных миссий Организации Объединенных Наций. 

51. Форум приветствовал расширение контактов между Новой Каледонией и 
странами - членами Форума, в том числе за счет более активного участия 
представителей ^той территории в работе технических комитетов, практикумов и 
семинаров, организованных секретариатом. Он и впредь будет поощрять развитие 
^тих связей. Форум выразил мнение о том, что Новая Каледония является 
неотъемлемой составной частью южнотихоокеанского региона и что укрепление 
сотрудничества между членами Форума и Новой Каледонией вносит позитивный вклад 
в процесс улучшения политической и экономической ситуации в территории. Он с 
удовлетворением отметил конструктивную позицию, которую занимают все стороны, 
включая правительство Франции, в отношении поощрения дальнейшего развития ̂ тих 
связей. 

52. В контексте данного вопроса Форум отметил, что соответствующие 
должностные лица завершили разработку руководящих принципов и процедур 
функционирования Фонда для профессиональной подготовки канаков, который будет 
управляться секретариатом, и выразил признательность Папуа-Новой Гвинее за ее 
взнос в размере 100 000 той, произведенный на двадцать третьей сессии Форума с 
целью обеспечить начало функционирования ^того Фонда. Форум также выразил 
общее мнение о том, что неофициальные контакты с НС0Ф0К и другими 
политическими группами из Новой Каледонии в ходе ежегодного совещания в рамках 
Форума полезны и будут продолжаться. 

53. Форум согласился с тем, что Комитету на уровне министров по вопросу о 
Новой Каледонии надлежит на постоянной основе выполнять функции по поддержанию 
связей между Форумом и ^той территорией и обеспечению того, чтобы Форуммог и 
впредь активно и внимательно следить за ходом событий в Новой Каледонии, в том 
числе за работой по формулированию вопросов, которые будут задаваться в ходе 
референдума в 1998 году. Деятельность Комитета приобретет особо важное 
значение после проведения среднесрочного обзора выполнения Соглашений. Форум 
выразил надежду на то, что французские власти и власти территории и впредь 
будут оказывать поддержку работе Комитета. 
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ОТНОШЕНИЯ С ТАЙВАНЕМ/КИТАЙСКОЙРЕСПУБЛИКОЙ 

54. Форум согласился с тем, что значение Тайваня/Китайской Республики с точки 
зрения той роли, которую ^тот остров играет в экономическом развитии региона, 
обусловливает необходимость создания некоего официального консультативного 
механизма для тех стран - членов Форума, которые желают принять участие в его 
работе. Поэтому страны - члены Форума предлагают учредить в качестве одной из 
форм деятельности ^Диалог между Тайванем/Китайской Республикой и странами -
членами Форумам. Этот диалог будет проходить в том же месте, где и сессии 
Форума, но вне рамок существующего послефорумного диалога. Страны-участницы 
будут выступать от своего собственного имени и не будут представлять Форум в 
целом. 

КОРЕННЫЕНАРОДЫ 

55. Форум отметил, что 1993 год объявлен Организацией Объединенных Наций 
Международным годом коренных народов мира. Он признал важность ^тих вопросов 
для стран региона и одобрил проведение в ^том году региональной конференции с 
целью рассмотреть более широкий комплекс проблем, таких, как права коренных 
народов^ защита и сохранение культуры, в том числе культурных ценностей^ 
подходы к рациональному использованию ресурсов и управлению 
природопользованием^ и применение норм обычного права. Эти региональные 
проблемы впоследствии могут быть включены в декларацию прав коренных народов 
Организации Объединенных Наций, а также могут быть рассмотрены Организацией 
Объединенных Наций в рамках обсуждения возможной последующей программы 
действий в ^том регионе. 

ИНИЦИАТИВЫСТРАН-ЧЛЕНОВФОРУМА 

Охрана прибрежной зоны 

56. Главы правительств отметили необходимость обеспечения эффективной охраны 
прибрежной зоны в регионе и просили Южнотихоокеанскую комиссию по прикладным 
наукам о Земле (СОПАК) иЮжнотихоокеанскую региональную программу в области 
окружающей среды (ЮТРПОС) совместно изучить различные разрабатываемые или уже 
имеющиеся системы охраны прибрежной зоны, которые отвечали бы интересам всех 
стран региона, провести совместные совещания экспертов, которые могли бы 
потребоваться для ^той цели, и как можно скорее представить странам - членам 
Форума соответствующий доклад. 

Кандидатура Новой Зеландии для избрания членом Совета 
Безопасности Организации Объединенных Наций 

57. Форум вновь заявил о своей поддержке кандидатуры Новой Зеландии для 
избрания членом Совета Безопасности на двухгодичный срок 1993-1994 годов. 
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ПОЛОЖЕНИЕ ДЕТЕЙ В ТИХООКЕАНСКОМ РЕГИОНЕ 

58. Форум признал свою ответственность за обеспечение условий для 
максимального роста и развития детей и поддержку усилий семей и общин в деле 
их воспитания и обучения. В периоды строгой экономии отдельные правительства 
призываются к обеспечению защиты благополучия детей посредством постоянной 
надлежащей поддержки деятельности по предоставлению детям основных услуг в 
сферах здравоохранения и просвещения, в частности услуг в области первичного 
медико-санитарного обслуживания и образования. 

59. Форум высказался в поддержку Всемирной декларации об обеспечении 
выживания, защиты и развития детей и призвал правительства, которые еще не 
сделали ^того, подписать ^ту Декларацию и принять меры к скорейшей ратификации 
Международной конвенции о правах ребенка. 

60. Он отметил необходимость создания и/или укрепления механизмов контроля за 
благосостоянием детей и семей. Данные в ^той области следует включить в 
регулярные показатели развития, используемые для оценки успехов, достигнутых 
тем или иным государством. 

61. Члены Форума отметили необходимость изучения положения детей в их странах 
и разработки национальных программ действий, предусматривающих принятие мер, 
связанных с приоритетными вопросами и возможностями детей каждой из ̂ тих 
стран. Форум признал важность сведения воедино широкого спектра 
правительственных, неправительственных, общинных и индивидуальных инициатив в 
интересах детей и необходимость полного учета последствий осуществления 
проектов в области экономического развития для детей и семей. 

62. Форум настоятельно призвал региональные организации уделять особое 
внимание потребностям детей, проживающих в тихоокеанском регионе, и 
использовать возможности для поддержки национальных инициатив, направленных на 
повышение их благосостояния. 

63. Форум предложил Конференции стран южной части Тихого океана рассмотреть 
возможность включения в повестку дня Конференции 1993 года темы, озаглавленной 
^Положение детей в тихоокеанском регионе^. 

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 

64. Форум выразил удовлетворение в связи с продолжающимся в рамках его 
секретариата процессом усовершенствования его деятельности в сфере управления 
и планирования с целью обеспечить, чтобы приоритеты и обоснования 
осуществляемых мероприятий были понятны и приемлемы. Проводимая в настоящее 
время работа будет способствовать повышению транспарентности и улучшению 
качества отчетности и обеспечит сведение воедино систем и операций. 

65. Форум признал важную роль Координационного комитета для организаций южной 
части Тихого океана (ККОЮТ) в деле повышения качественного уровня координации 
и сотрудничества между региональными организациями за последние двенадцать 
месяцев. Форум согласился с тем, чтобы в состав ^того Комитета вошел Совет по 
туризму южной части Тихого океана. 

/... 
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66. Страны-члены приняли решение об использовании Форумом и его секретариатом 
новой эмблемы. 

ДОКЛАДЫРЕГИОНАЛЬНЫХОРГАНИЗАЦИЙ 

67. Форум с удовлетворением получил и утвердил, когда ^то было необходимо, 
годовые доклады: 

1) директора Агентства Форума по рыболовству^ 

2) директора Программы развития Тихоокеанских островов^ 

3) директора Южнотихоокеанской комиссии по прикладным наукам о Землей 

4) заместителя директора Южнотихоокеанского университетам 

5) генерального секретаря секретариата Форумам 

6) директора Южнотихоокеанской региональной программы в области 
окружающей среды^ 

7) директора Совета по туризму южной части Тихого океана. 

ВЫРАЖЕНИЕ ПРИЗНАТЕЛЬНОСТИ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРУ НИУЭ 

68. В связи с тем, что двадцать третья сессия Форума явилась последней 
сессией, в которой принял участие кавалер ордена Британской империи 
2-й степени, кавалер ордена св. Михаила и св. Георгия 3-й степени, кавалер 
ордена Британской империи 4-й степени премьер-министр Ниу^ с̂ р Роберт Рекс, 
Форум выразил ему признательность за тот ценный вклад, который он за годы 
своей работы внес в деятельность Форума и в развитие регионального 
сотрудничества. 

СРОКИИМЕСТОПРОВЕДЕНИЯСЛЕДУЮЩЕЙСЕССИИ 

69. Форум вновь с признательностью принял любезное предложение Науру провести 
в ^той стране двадцать четвертую сессию Южнотихоокеанского форума. 
Окончательные сроки ее проведения будут определены Науру в консультации с 
секретариатом. 
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ДЕКЛАРАЦИЯ ЮЖНОТИХООКЕАНСКОГО ФОРУМАОСОТРУДНИЧЕСТВЕ 

ВПРАВООХРАНИТЕЛЬНОЙОБЛАСТИ 

1. Руководители стран - членов Форуманапомнили о той озабоченности, которую 
онивыразилинасессииФорумав 1991 году поповоду потенциальной угрозы 
преступной деятельности для стран региона, и о своемвыводе о том, что имеются 
возможности для более эффективного осуществления регионального сотрудничества 
в правоохранительной области. Неудовлетворительное положение в сфере 
правоприменения может поставить под угрозу суверенитет, безопасность и 
целостность экономических структур членов Форума, а также их социально-
экономическое развитие. Угрозы стабильности в регионе в правоохранительной 
области имеют комплексныйи сложныйхарактер, апотенциальные последствия 
транснациональной преступной деятельности являются предметомрастущей 
озабоченности государств иправоохранительных органов региона. ЧленыФорума 
согласились с тем, что необходимо применять более широкий, комплексный и 
согласованный подход с целью противостоять ^тим угрозам. 

2. Форум выразил мнение, что сотрудничеству в правоохранительной области 
следует, такимобразом, и впредь уделять большое внимание в регионе. Масштабы 
преступной деятельности, затрагивающей страны региона, могут расшириться. 
Руководители стран - членов Форума отметили, что сбалансированного 
социально-экономического развития как главной цели всех стран региона 
невозможно добиться без обеспечения безопасности. Поэтому следует принять 
незамедлительные меры по укреплению существующего механизма решения 
потенциальных проблем в правоохранительной области. 

3. Руководители стран - членов Форума отметили в ^той связи важную работу, 
которая уже ведется по аспектам правоохранительной деятельности, связанным с 
услугами специалистов, другимирегиональными органами, в которые входят члены 
Форума, например Совещаниемюристов Тихоокеанских островов (ПИЛОМ), 
Региональным совещанием руководителей таможенных управлений (КХАРМ) и 
Южнотихоокеанской конференцией начальников полиции (СПЧПК). Секретариату 
Форума не следует дублировать деятельность ^тихучреждений. Руководители 
стран - членов Форума выразили, однако, мнение о том, что проблемы в 
правоохранительной области, с которыми сталкивается регион, важны и 
взаимосвязаны. Весьмаважное значение имеет создание сети связи, с темчтобы 
обеспечить максимальную информированность об имеющихся возможностях. Комитет 
Форумапо вопросам региональнойбезопасности (ФРСК) может выполнять функции по 
координации ираспространениюинформации, что заложит основу для расширения 
контактов между профильными учреждениями и обеспечит консультативное 
обслуживание руководителей стран - членов Форума по вопросам 
правоохранительной деятельности. Руководители стран - членов Форума 
рекомендовалиФРСКодинраз в год до сессии Комитета должностных лицФорума 
(ФОК) проводить свои совещания для проведения обзора и предоставления 
рекомендацийпо вопросам, касающимся приоритетов программ, организационных 
связейипотребностейвресурсах в сфере сотрудничества вправоохранительной 
области и обмена информацией по проблемам региональной имеждународной 
безопасности. 

/... 
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4. Форум отметил, что определенные аспекты правоохранительной деятельности 
приобрели особо важное значение для его членов. К ним относятся необходимость 
разработки законодательства о выдаче преступников, доходы от преступлений 
(изъятие средств), взаимная помощь в области уголовного правосудия и другие 
аспекты, связанные с экономическими преступлениями. Кроме того, возможно, 
потребуется дополнительно разработать законодательтство в некоторых областях, 
связанных с проблемами наркотиков. Также было признано крайне важное значение 
вопросов профессиональной подготовки. ФРСК в своей постоянной работе следует 
уделять ^тим областям первоочередное внимание, должным образом учитывая при 
^том важную деятельность, осуществляемую другими региональными организациями. 

5. Руководители стран - членов Форума отметили, что отсутствие ресурсов 
является одним из самых серьезных препятствий во всех областях 
правоохранительной деятельности в регионе. Такое положение дел потребует 
разработки стратегического подхода, предполагающего четкий отбор приоритетов, 
в том числе приоритетов в других секторах, и постановку реально достижимых 
задач. Руководители стран - членов Форума вменили в обязанность ФРСК 
представлять в своих докладах Форуму регулярные рекомендации относительно 
последствий ^тих видов деятельности с точки зрения ресурсов, в том числе 
последствий для секретариата Форума. Форум выразил надежду на то, что 
международные партнеры стран региона признают новые потребности, возникающие в 
правоохранительной области, и принял решение обратиться к соответствующим 
партнерам за помощью. 

Правовые вопросы 

6. Форум отметил то приоритетное значение, которое его члены придали вопросу 
о принятии удовлетворительных законодательных мер по таким аспектам, как 
выдача преступников, взаимная помощь в области уголовного правосудия и изъятие 
доходов от преступлений. Он высоко оценил ту ключевую роль, которую играет 
ПИЛОМ в согласовании задач, стоящих перед регионом, и с удовлетворением 
отметил расширяющееся сотрудничество между ПИЛОМ и секретариатом Форума. 
Форум настоятельно призвал правительства стран-членов как можно скорее принять 
меры в приоритетных областях, которые были определены, хотя при ^том он 
признал, что четкие сроки проведения ^той работы будут, разумеется, зависеть 
от условий, существующих в отдельных странах-членах. 

Взаимная помощь в области уголовного правосудия 

7. Форум признал, что создание механизма взаимной помощи в области 
уголовного правосудия между государствами-членами будет способствовать 
активизации сотрудничества между их судебными органами, органами прокуратуры и 
правоохранительными органами. Поэтому члены Форума настоятельно призвали 
правительства входящих в него стран разработать процедуры оказания друг другу 
помощи в выявлении соответствующих лиц, поисках и изъятии вещественных 
доказательств и принятии мер к тому, чтобы свидетели дали показания либо в их 
собственной стране, либо в стране, где проходит судебный процесс. 

/. 
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Изъятие доходов от преступлений 

8. Форум признал, что значительная прибыль, получаемая в сфере 
организованнойпреступности, не только стимулирует преступную деятельность, но 
ипредставляет собой капитал, позволяющий создавать преступные организации, 
достаточно крупные, чтобы действовать в международном масштабе. Форум 
согласился с необходимостьюукрепления национальных имеждународных правовых 
норм, с темчтобыможно было обеспечить выявление, замораживание и конфискацию 
доходов от преступлений и средств, стимулирующих преступную деятельность, и 
признал необходимость регламентации банковских и другихфинансовых операций, с 
тем чтобы ограничить возможность использования ^тих операций в целях^ 
^отмывания^ доходов от преступлений. Форум признал, что законы о тайне 
банковских операций могут использоваться в качестве прикрытия для ^отмывания^ 
доходов, полученных преступным путем, и выразил мнение о том, что нельзя 
допускать, чтобы функционированию механизмов взаимной помощи чинились 
препятствия. Форум решительно призвал правительства стран-членов принять 
правовые положения, с тем чтобы создать основу для деятельности, 
предусматривающей оказание дру^ другу помощи в выявлении доходов от 
преступлений и осуществлении процедур их изъятия и обеспечение выполнения в 
той мере, в какой ^то согласуется с их законами, постановлений о конфискации, 
выданных в других странах. В ^той связи Форум также отметил важность 
КонвенцииОрганизации ОбъединенныхНацийпо борьбе против незаконного оборота 
наркотических средств и психотропных веществ 1988 года. 

Выдача 

9. Форум признал, что, хотя большинство стран-членов имеют законы о выдаче, 
в которых отражены положения текста действующего до 1986 года Лондонского 
свода положений о выдаче скрывающихся от правосудия преступников, в регионе, 
тем не менее, ощущается необходимость в пересмотре соглашений о выдаче. Форум 
выразил общее мнение о том, что странам-членам следует пересмотреть свои 
законодательства о выдаче и, если ^то необходимо, принять меры к вынесению на 
обсуждение и введению в силу законодательства, основанного на положениях 
Типового договора Организации Объединенных Наций о выдаче или действующего 
Лондонского свода положений о выдаче скрывающихся от правосудия преступников в 
рамках Сообщества. 

Целевая группа по финансовым мерам 

10. Форум согласился с выводом, сделанным секретариатом в его оценочном 
исследовании потребностей в правоохранительной области, о существовании 
опасности того, что южнотихоокеанский регион может быть выбран в качестве 
места проведения операций по ^отмыванию^ денег, поскольку другие регионы 
постепенно становятся менее привлекательными для такого рода деятельности. 
Форум отметил, что на международномуровне предпринимаются значительные усилия 
по борьбе с ^отмыванием^ денег, в частности ^той работой занимается Целевая 
группа по финансовым мерам (ЦГФМ) Группы 7. Многие рекомендации ЦГФМимели 
отношение к потребностям и положению в правоохранительной области в 
южнотихоокеанском регионе, особенно те из них, которые касались повышения 
эффективности совместных мероприятий в сфере изъятия доходов от преступлений. 



А/47/391 
^зз^ап 
Раде 21 

Форумрекомендовал странам-членамрассмотреть вопрос о том, какие рекомендации 
ЦГФМ применимы к их конкретным условиям, и, где ^то уместно, вынести на 
рассмотрение и ввести в силу законодательство в целях выполнения 
соответствующих рекомендаций ЦГФМ. 

Таможенные вопросы 

11. Форумприветствовал намерение КХАРМпринять меры к установлению более 
тесных связей с Форумом с учетом того важного значения, которое имеет для 
стран членов деятельность таможенных ведомств в сфере обеспечения поступлений 
от таможенных сборов и осуществления правоохранительной деятельности. Хотя 
определение текущих приоритетов в том, что касается помощи таможенным службам 
региона, является прерогативойКХАРМ, членыФорума договорились впринципе о 
создании в рамках его секретариата группы поддержки таможенных служб. При 
утверждении того или иного конкретного предложения сотрудникам следует 
предоставлять четкую информацию о последствиях, связанных с ресурсамии 
отчетностью. Форум также поддержал усилия КХАРМ, направленные наобеспечение 
участия островных стран-членов Форума в работе Совета таможенного 
сотрудничества. Форум предложил КХАРМпредставить ему через ФРСКгодовой 
доклад. 

Вопросы, связанные с деятельностью полиции 

1^. Форумпризнал ту крайне важную роль, которую играет СПЧПК в сфере 
правоохранительной деятельности врегионе, а также необходимость активизации 
сотрудничества с ̂ той организацией. Онпредложил СПЧПКпредставлять ему через 
ФРСК ежегодные доклады, касающиеся тех значительных проблем, которые стоят 
перед странами-членами. Форумотметил, в частности, что СПЧПКначал проводить 
оценку потребностей в сфере профессиональной подготовки, и выразил мнение о 
том, что, хотя вопросами, связанными с потребностями полицейских сил в 
специалистах, главным образом должны заниматься СПЧПК и национальные 
правительства, можно изыскать возможности для оказания содействия подготовке 
полицейских кадров с использованиеммеханизма Форума. 

Вопросы, связанные с наркотиками 

13. Форум заявил, что он по-прежнему озабочен теми серьезными социальными 
последствиями, которые влекут за собой злоупотребление наркотикамии 
незаконный оборот наркотических средств. Онпризнал необходимость в 
осуществлении сотрудничества в рамках международныхусилийпо решению ̂ тих 
проблеми отметил, что рекомендации, принятые по вопросу о взаимнойпомощи в 
областиуголовного правосудия, будут в значительной мере способствовать 
достижению ^тойцели. Форум выразил мнение о том, что основнуюроль врамках 
сотрудничества в сфере борьбы с проблемой наркотиков на оперативном уровне 
призваныиграть другие организации, в частности таможенные службыиполиция, и 
поставил перед своим секретариатом задачу в максимально возможноймере 
содействоватьусилиямдругихорганов. Страны - члены Форума договорились 
уделить приоритетное внимание вопросам ратификациииосуществления Конвенции 
Организации Объединенных Наций о борьбе против незаконного оборота 
наркотических средств и психотропных веществ 1988 года. 

/... 
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Профессиональная подготовка 

14. Форум признал, что надлежащая подготовка кадров имеет крайне важное 
значение во всех областях правоохранительной деятельности и что во многих 
случаях имеющиеся механизмы и ресурсы не отвечают требованиям. Он отметил 
усилия, предпринимаемые специализированными органами, например, СПЧПК, ПИЛОМ и 
КХАРМ, в целях решения проблем в своих соответствующих областях деятельности. 
Форум выразил мнение, что в целом наиболее эффективные надлежащие меры по 
удовлетворению потребностей в подготовке кадров принимаются специализированными 
органами, которые могут должным образом оценить потребности в специалистах. 
Потребности в подготовке кадров охватывают слишком много областей, и поэтому 
не существует единого решения ^той проблемы. Тем не менее, с точки зрения 
Форума, в деле установления связей между донорами и профильными учреждениями в 
указанной области определенную роль может сыграть центр сбора, обработки и 
распространения информации в сфере подготовки кадров. Форум поручил ФРСК 
продолжить изучение такого возможного варианта. 

Прочие вопросы 

15. Форум признал, что экологические вопросы, имеющие крайне важное значение 
для региона, влекут за собой значительные проблемы с точки зрения 
правоохранительной деятельности. Примером тому являются усилия по обеспечению 
выполнения законов, касающихся сброса отходов, лова рыбы дрифтерными сетями, 
разливов нефти и других чрезвычайных обстоятельств, приводящих к загрязнению 
окружающей среды, а также контрабанды диких животных. Форум признал основную 
роль ЮТРПОС в деятельности по всем региональным экологическим вопросам и с 
удовлетворением отметил рост ее потенциала. Он предложил ЮТРПОС принять 
участие в работе ФРСК по экологическим аспектам правоохранительной 
деятельности в регионе. 

16. Форум признал терроризм в качестве угрозы политической и экономической 
безопасности региона и отметил различные международные конвенции в ̂ той 
области. Он определил области возможного сотрудничества между правительствами 
стран - членов Форума, особенно в сфере сбора разведывательных данных, 
подготовки кадров и проведения совместных операций, связанных с серьезными 
инцидентами. Признав, что основную роль в деятельности в ^той области играют 
другие органы, особенно полиция, члены Форума вместе с тем выразили общее 
мнение, что в его программах, особенно в сфере гражданской авиации, следует 
по-прежнему учитывать проблемы, связанные с терроризмом. 

17. Форум с удовлетворением отметил растущий потенциал РАЮФ в плане 
наблюдения за морской средой, компонентами которого являются возможности стран 
рационально использовать свои рыбные запасы и обеспечивать соблюдение 
суверенитета. Он признал необходимость координации деятельности по наблюдению 
за морской средой и просил РАЮФ и далее участвовать в работе ФРСК по 
правоохранительным аспектам рационального использования рыбных запасов. В 
частности. Форум с одобрением отметил ту полезную роль, которую играет 
региональная система связи в области наблюдения за морской средой, и поручил 
РАЮФ изучить возможности ее дополнительного сопряжения с другими региональными 
системами связи. Форум отметил, что осуществление Договора о сотрудничестве в 
области наблюдения за ловом рыбы и правоохранительной деятельности в 
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южнотихоокеанском регионе будет в значительной мере способствовать укреплению 
потенциала стран - членов Форума в деле рационального использования рыбных 
запасов. Форум рекомендовал своему секретариату и впредь играть активную роль 
в рассмотрении правовых вопросов, связанных с морской средой и гражданской 
авиацией. 

18. Форум отметил важное значение вопросов налогообложения для развития 
экономики стран региона. Он выразил мнение, что существующие организации, в 
состав которых входят страны южнотихоокеанского региона, например. Ассоциация 
руководителей налоговых управлений Содружества и Тихоокеанская ассоциация 
руководителей налоговых управлений, могут предоставить полезные 
консультативные услуги по таким вопросам, но при ^том в ^той области можно 
было бы провести дополнительное исследование в целях выявления более 
конкретных потребностей островных стран - членов Форума. 

19. Форум рассмотрел проблемы, с которыми сталкивается администрация тюрем во 
всех странах региона. Существующие органы зачастую не учитывают особых 
условий островных стран, где число заключенных незначительно, с тем чтобы 
можно было содействовать развитию сотрудничества в ^той области в более 
широком масштабе, охватив азиатско-тихоокеанский регион. Руководители стран -
членов Форума одобрили идею проведения совещания руководителей управлений 
тюрем региона. 

20. Форум выразил единое мнение о важном значении проблем коренного населения 
в его странах-членах. Было подчеркнуто, что понимание проблем коренного 
населения, в частности знание норм обычного права, является необходимым 
условием обеспечения развития и безопасности региона. 


